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ESTOS SON LOS CANDIDATOS A LAS 6 GUBERNATURAS PARA  ELECCIONES DE JUNIO 2022 

 
AGUASCALIENTES Nora Ruvalcaba Gámez Candidata por los partidos Movimiento Regeneración Nacional (Morena). Martha Cecilia 
Márquez Candidata de la coalición conformada por el Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) Natzielly 
Teresita Rodríguez Calzada Candidata de Fuerza por México. María Teresa Jiménez Esquivel Candidata de la coalición “Va por 
México”. PAN PRI Y PRD. Anayeli Muñoz  candidata de Movimiento Ciudadano (MC) DURANGO  Esteban Villegas Villarreal Candidato de 
la coalición “Va por México” PAN PRI y PRD. Patricia Flores Elizondo candidata a Movimiento Ciudadano (MC). Alma Marina Vitela 
Rodríguez Candidata de la coalición “Juntos Hacemos Historia”. HIDALGO Carolina Viggiano Austria Candidata por la alianza “Va por 
Hidalgo”. José Luis Lima Morales Candidato del Partido Verde Ecologista de México. Francisco Xavier Berganza Candidato por Movimiento 
Ciudadano. Julio Menchaca Salazar Candidato de la coalición "Juntos Hacemos Historia'' OAXACA  Salomón Jara Cruz Candidato por la 
coalición “Juntos Hacemos Historia en Oaxaca”. Antonia Natividad Díaz Jiménez Candidata del PAN. Alejandro Avilés Álvarez Candidato 
por el PRI y PRD. Dulce Alejandra García Morlán Candidata de MC. Bersahín López López Candidato de Nueva Alianza Oaxaca. Jesús 
López Rodríguez Candidato independiente. TAMAULIPAS Américo Villarreal Anaya Candidato de la coalición "Juntos Hacemos Historia''. 
César Verástegui Ostos Candidato de la coalición “Va por México”. PAN PRI y PRD. Arturo Díez Gutiérrez Candidato de Movimiento 
Ciudadano (MC) QUINTQNQ ROO. Leslie Hendricks Rubio Candidata del PRI. Laura Fernández Piña Candidata por la coalición “Va por 
Quintana Roo”. PAN, PRD y CQR. Josué Nivardo Mena Villanueva Candidato de Movimiento Auténtico Social. Mara Lezama Espinosa 
Candidata por la alianza “Juntos Hacemos Historia en Quintana Roo”. José Luis Pech Candidato de Movimiento Ciudadano.  

 

ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; CUIDEN Y DEFIENDAN EL TREN MAYA PIDE A MILITARES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, visitó cuatro campamentos del Ejército mexicano desplegados en Quintana Roo para dar el 

banderazo inicial a la construcción 550 kilómetros de los tramos 6 y 7 del Tren Maya así como de los aerpuertos de Tulum y Palenque. Lopez 

Obrador pidió al Ejército a cuidar y defender esta obra así como otros de los megaproyectos que su administración impulsa ya que se 

construyen con el presupuesto público y sin corrupción. El presidente recalcó que el Tren Maya tiene el único objetivo de traer desarrollo al 

sureste de México y grantizar que los militares tengan asegurada su pensión en el futuro cuando estén a punto del retiro. Indico que no se trata 

de obras con fines de lucro, son obras verdaramente púbilcas en beneficio de todos los mexicanos. Y qué buscamos con la construcción del 

Tren Maya, que esos turistas que llegan a disfrutar de las playas, de la belleza del Caribe, del azul turquesa, puedan introducirse al territorio y 

puedan quedarse más tiempo y puedan disfrutar de una riqueza extraordinaria que tenemos los mexicanos, la riqueza arqueológica. El 

presidente de la República, informo qie el Ejército instalará 10 campamentos desde Escárcega hasta Tulum, donde tendrá el reto de alcanzar 

los trabajos de terraplén e instalación de vías de las empresas que ya llevan trabajando en diferentes frentes del Tren Maya por dos años y 

medio. En su mensaje a las Fuerzas Armadas, en el marco del banderazo inicial de las obras, el presidente López Obrador agradeció el 

profesionalismo de los militares y aseguró que estos proyectos son posibles ya que no se permite la corrupción.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; SEMANA DE DEFINICIONES COMIENZA DISCUSIÓN, ANÁLISIS Y VALORACIÓN DE LA REFORMA 

ELÉCTRICA 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio MierVelazco, afirmó que esta semana será crucial para el país y para quienes 

integran el Poder Legislativo, ya que comienza la discusión, análisis y valoración de una de las reformas más importantes que definirá el rumbo 
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y futuro de nuestra nación para los próximos 50 años en materia eléctrica. Invitó a las y los legisladores de todos los partidos a reflexionar y 

definir su posición en torno a este debate. Los convoco a pensar por el bien del país, a ser buenos mexicanos. El legislador dijo que; “Nos 

vamos a arrepentir toda la vida si esta propuesta se rechaza; veamos el caso de España y Portugal, donde ya hay problemas severos en el 

mercado de generación, distribución y comercialización de la energía”. En estas naciones y en casi toda Europa se ha creado un oligopolio 

donde participan empresas como Iberdrola, Endesa, Naturgy, Repsol, Acciona y EDP, a quienes desde los gobiernos se les ha hecho un 

llamado urgente a frenar el alza de los precios de la luz, a raíz del encarecimiento del gas. El coordinador parlamentario explicó que la Unión 

Europea afronta un profundo cambio en el mercado eléctrico que incrementa su volatilidad en los precios y puede generar problemas de 

suministro. Los actuales mercados de energía no son capaces de dar señales adecuadas para garantizar el abastecimiento por la creciente 

presencia de renovables. Señaló que varios países europeos, entre ellos Alemania, Francia, Italia, Bélgica, Polonia, y Bulgaria, han realizado 

ya una consulta a la Comisión Europea para poder adaptar sus mercados energéticos y crear mercados de capacidad. Mier Velazco señaló 

que en el caso de España, esta nación elevará la fiscalidad sobre las ganancias extra por la subida del precio de la energía y se plantea subir 

impuestos a las hidroeléctricas. La liquidación a las renovables permitirá rebajar la factura de seis euros de forma inmediata. Esto significa que 

España y Portugal suspenderán de manera gradual las energías renovables, sustituyéndolas por la generación convencional, a fin de disminuir 

los costos al consumidor. Mier Velazco indico que lo reitera o y reafirma, en Morena serán buenos mexicanos, van a buscar siempre el 

beneficio de las familias y de su economía.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; JUECES DETIENEN LEY DE PUBLICIDAD IMPULSADA POR EL SENADOR 

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, líder de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en el Senado, impilso la Ley para la Transparencia, 

Prevención y Combate de Prácticas Indebidas en Materia de Contratación de Publicidad. Jueces federales consideraron que la legislación 

afecta el derecho humano de la libertad de comercio. Fue declarada inconstitucional por tres jueces federales. Los jueces Segundo y Tercero 

Especializados en Competencia Económica, Juan Pablo Gómez Fierro y Ramón Lozano Bernal, y el Juez Primero en Materia 

Administrativa, Jonathan Bass, han concedido seis de más de 300 amparos que fueron promovidos por agencias de publicidad y compañías 

de radio, televisión y medios impresos. Esta legislación establece que las agencias sólo podrán adquirir espacios publicitarios por cuenta y 

orden del anunciante, y no por cuenta propia para su posterior reventa, además de que no podrán prestar simultáneamente servicios a los 

anunciantes y a los medios.  Además, ordena a la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) a aplicar multas de hasta el 4 por 

ciento del ingreso anual de los infractores. Los jueces justificaron que la reventa de espacios publicitarios no puede ser considerada una 

actividad ilícita, ya que afectaría el derecho humano de la libertad de comercio.  El juez Juan Pablo Gómez dijo que prohibirles a las agencias 

de publicidad la posibilidad de especular con la compra de espacios publicitarios para su posterior reventa, implica prohibirles una actividad que 

no sólo es lícita, sino que es común en todas las actividades comerciales. Ahora los fallos de los jueces pasarán a la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación, quien tendrá que revisarlos. La Cofece ya había solicitado a la Corte invalidad esta ley el año pasado por considerarla una 

amenaza contra los principios de libre competencia. 

 

SENADORA OLGA SANCHEZ CORDERO; 4º ENCUENTRO NACIONAL DE CAFÉ  

 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, la senadora Olga Sánchez Cordero, dio a aconocer que el próximo jueves, 7 de abril, se llevará a cabo en 

el Senado de la República el 4º Encuentro Nacional de Café, en el que se recibirá la visita de diferentes personalidades dedicadas a la 

producción de este grano. Se conmemorará el Día Nacional del Barista, Catador y Tostador de Café, con foros, conferencias, demostraciones 

de barismo, venta y un concierto.  De acuerdo con el programa, se analizarán los temas sobre el barista, el activador de la cadena de valor; el 

éxito de la exportación del comercio justo; y las diferentes especialidades sobre este producto en México. Se llevaran conferencias en las que 

participarán la Asociación Mexicana de Cafés y Cafeterías de Especialidad, la Organización de Mujeres Feministas y la Academia de Artes y 

Ciencias del Café. Se montarán módulos simultáneos en los que habrá una demostración de la Competencia Mexicana de Baristas, así como 

de la mixología del café, sobre tostaduría de vanguardia y barismo de métodos artesanales. Después del mediodía está programado el 

concierto “Soy café”.  Se prevé la instalación de stands sobre Puebla, Chiapas, Oaxaca, Veracruz, Coatepec, Córdoba, Sinaloa y 

Aguascalientes.  
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CANCILLER MARCELO EBRARD; DESDE QATAR , EXPRESÓ BENEPLACITO EL CANCILLER EN CASO PAOLA SCHIETEKAT  

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informò que en Qatar, el juicio contra la mexicana, Paola Schietekat, por una 

acusación de "sexo extramarital" concluyó de manera favorable luego de que el juez cerrara el procedimiento penal. De ser hallada culpable, la 

economista hubiera tenido que enfrentar una condena de hasta 7 años de prisión y 100 latigazos. Paola Schietekat llegó a Doha en febrero de 

2020 a trabajar para el gobierno qatarí en la organización de la Copa del Mundo Qatar 2022. El 7 de junio de 2021, un sujeto ingresó a su 

departamento y la agredió sexualmente, sin embargo, al reportarse el hecho ante las autoridades locales, el hombre declaró que eran pareja y 

ello puso en desventaja jurídica a la mexicana que fue señalada por cometer el delito de Zina, bajo la ley islámica sharía.  Durante el proceso 

judicial Paola fue dejada en libertad provisional por lo que regresó a México, donde denunció el caso y pidió apoyo a la cancillería mexicana. El 

18 de febrero de este año, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, recibió a Paola Schietekat a fin de garantizar el 

acompañamiento jurídico durante el juicio. La abogada de la connacional-apoyada por la Consejería Jurídica de la SRE, sometió a la 

consideración del juez y del procurador fiscal los argumentos legales de defensa y éste los aceptó. La Cancillería aseguró que a través de la 

Embajada de México en Qatar ha proporcionado protección consular a la connacional, en el marco de sus facultades, desde el momento en 

que su familia lo notificó a la Representación. Como parte de las acciones consulares le brindó acompañamiento en el proceso de denuncia y 

apoyo de interpretación. Asimismo, realizó gestiones para facilitar que la connacional pudiera abandonar territorio qatarí. El equipo legal a 

cargo del Consultor Jurídico Alejandro Celorio ha revisado y obtenido una traducción oficial del expediente legal, y mantenido coordinación 

con la connacional, su abogada, la Embajada de México en Qatar y otras áreas de Cancillería para fortalecer los argumentos jurídicos de la 

defensa. Se han celebrado audiencias el 14 de febrero y el 6 de marzo de 2022, en las cuales la Corte determinó diferir el caso solicitando la 

comparecencia personal de la connacional. En la audiencia del 3 de abril, la abogada de la connacional sometió a la consideración del juez y 

del procurador fiscal los argumentos legales de defensa.  El juez determinó dar por concluido el procedimiento penal. La embajada mexicana 

en Qatar destacó que continuará ofreciendo la asistencia y orientación consular que requieran las personas mexicanas que se encuentren en 

territorio qatarí, conforme a la normatividad aplicable y al derecho internacional. Considerando las diferencias culturales y de los ordenamientos 

jurídicos, trabaja en una estrategia de protección preventiva en coordinación con las áreas sustantivas de la SRE y fortalece sus capacidades 

de cara al Mundial de Fútbol que se jugará en Qatar entre noviembre y diciembre de 2022. 

 

EMILIO ULLOA; EL PAS, PARTIDO ALIADO DE LA 4T RESPALDO AL PROCESO DE REVOCACIÓN DE MANDATO 

 

El consejero nacional de Morena, Emilio Ulloa Pérez, sostuvo un encuentro con militantes y dirigentes del Partido Sinaloense, a quienes invitó 

a participar y a que promuevan la consulta ciudadana de la Revocación de Mandato. Declaró que para Morena es fundamental tener alianza 

con el partido que tiene una de las mayores fuerzas políticas en el estado, refrendando el apoyo para que Héctor Melesio Cuén Ojeda vaya 

por la gubernatura en 2027.  En la concentración ciudadana, considerada como la agrupación del pueblo en torno al PAS, Ulloa Pérez dijo que 

solo con alianza podemos volver a ganar la presidencia, el senado, las diputaciones federales, proceso municipal y Congreso Local, es 

fundamental para ello; ya después viene la otra tarea, la gubernatura del estado. En el evento estuvieron los diputados locales del PAS 

apoyando e invitando a los militantes a participar en la consulta ciudadana, aprovecharon dicha reunión para darle halagos al  funcionario 

estatal y darle de nueva cuenta el respaldo. Asimismo puntualizó que el Partido Sinaloense, como partido aliado y amigo del presidente 

Andrés Manuel López Obrador, merece un aplauso por el apoyo real al proceso de revocación de mandato y sostuvo que a los amigos se les 

apoya, se les ayuda, se les quiere, no se les bloquea, no se les compra. El ex diputado federal Emilio Ulloa, uno de los fundadores de Morena, 

sostuvo que es un gran orgullo estar en Sinaloa, tierra de grandes personajes que han sido forjadores de la historia de México y porque en esta 

tierra se encuentra el Partido Sinaloense, un gran aliado del Movimiento de Regeneración Nacional.  En el evento estuvieron presentes el 

dirigente estatal del PAS, Víctor Corrales Burgueño, y en calidad de ciudadano, el líder moral y secretario de Salud, Héctor Melesio Cuén 

Ojeda y cientos y cientos de militantes del partido estatal. Entre gritos y el apoyo moral, en medio de la presencia de amas de casa, colonos, 

jornaleros, profesionistas, universitarios y ex militantes del PRI y el PAN afiliados al PAS. En el evento se guardó un minuto de silencio por la 

sensible perdida de la hermana del gobernador del estado de Sinaloa Rubén Rocha Moya. 

  

MARIO DELGADO; EN JUNIO MORENA GANARÁ 6 DE 6 GUBERNATURAS Y EL PAÍS SE PINTARÁ DE GUIND 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo desde Aguascalientes, Aguascalientes, aseguró que el próximo mes de junio 

México se pintará de guinda y la Transformación llegará a seis estados más; al tiempo que destacó  que el Movimiento Regeneración Nacional 
está avanzando y cada vez es más fuerte. Sostuvo que este proceso electoral se trata de que la gente elija si en Aguascalientes, Durango, 
Hidalgo, Oaxaca, Tamaulipas y Quintana Roo continúan la corrupción, los excesos y los privilegios o llegan gobiernos honestos, que pongan 
por delante siempre a quien más lo necesita y que hagan equipo con el presidente Andrés Manuel López Obrador. Resaltó que para Morena 

es prioridad ganar el gobierno de Aguascalientes para terminar con el régimen de corrupción que por años ha imperado en la entidad. Que le 
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quede claro a la derecha que, de la mano de Nora Ruvalcaba, se van de este estado y de todo el país. Qué honor, qué privilegio estar aquí, en 
el arranque de campaña de Nora Rubalcaba, una mujer extraordinaria, una maestra que ha entregado su vida a la lucha por los maestros y 
por tener un Aguascalientes mejor. Esa congruencia la acredita acompañando por más de 20 años al hoy Presidente, Andrés Manuel López 
Obrador. Es una mujer íntegra, de valores, con un gran amor a su pueblo. Y es una mujer honesta. Mario Delgado aseveró que para ganar en 

junio es necesario triunfar en abril, pues, sostuvo, el próximo domingo las y los mexicanos tienen una cita con la historia democratica donde 
podrán decidir si el país sigue en el camino transformador que encabeza Andrés Manuel López Obrador o se termina la Cuarta 

Transformación. El dirigente nacional  se dijo orgulloso de pertenecer a Morena, un movimiento que ha entendido que la Transformación solo 
puede ser de la mano de las mujeres. Esta gran Transformación que estamos viviendo la están haciendo posible, sobre todo, las mujeres como 
las que hoy están aquí, mujeres valientes y comprometidas. Y es un gran honor que una mujer sea el rostro de este esfuerzo transformador en 
Aguascalientes.  
 

CLAUDIA SHEINBAUM;  EN AGUASCALIENTES DIJO “MORENA, DECIDIDO A GANAR AGUASCALIENTES” 

 

Claudia Sheinbaum Prado, jefa de gobierno de la Ciudad de Mèxico, viajó a Aguascalientes para el inicio de la campaña de Nora Ruvalcaba, 

aseguró que Aguascalientes se va a transformar, se va a acabar la corrupción, va a haber equidad y va a haber justicia para todos. 

Aguascalientes tiene una gran mujer que los va a representar Nora Ruvalcaba.  Claudia Sheinbaum aeguró que también confía en el 

proyecto para impulsarlo en Aguascalientes e iniciar así la transformación. Por su parte Nora Ruvalcaba, la candidata de Morena en 

Aguascalientes, definió sus principales objetivos: eliminar y combatir la corrupción. Para hacer de Aguascalientes un estado próspero y más 

competitivo de lo que ya es. Estamos en un nivel medio alto y vamos a suficiente sin robar, sin mentir y sin engañar a la población. La 

candidata morenista asegura que le robarán al Partido Acción Nacional (PAN) el bastión tan importante que es Aguascalientes. 

 

SENADORA SILVANA BELTRONES; ACTUALIZAR PROGRAMAS PARA MANEJO DE RESIDUOS GENERADOS POR LA PANDEMIA  

 

La senadora Silvana Beltrones Sánchez, del PRI, dio a conocer que con la pandemia de Covid-19 se generaron miles de toneladas de 

desechos médicos adicionales, que no sólo representan un riesgo para los trabajadores de la salud, sino que pueden afectar a las 

comunidades que viven cerca de los rellenos sanitarios, a través del aire o del agua contaminada con estos residuos, o por la generación de 

plagas portadoras de enfermedades. La legisladora alertó sobre los daños que pueden ocasionar estos desechos a los trabajadores de la salud 

y a comunidades cercanas a rellenos sanitarios. La senadora aseguró que el manejo inadecuado de estos desechos, tales como cubrebocas, 

mascarillas, guantes, pruebas anticovid, jeringas, agujas, recipientes de plástico y de unicel para transportar alimentos, entre otros, podrían 

causar daños a la salud humana y al medio ambiente.  Por ello, presentó un punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de Medio Ambiente 

y Recursos Naturales que actualice el Programa Nacional para la Prevención y Gestión Integral de los Residuos y el Programa Nacional para la 

Prevención y Gestión Integral de los Residuos de Manejo Especial.  Consideró urgente que se incluyan las recomendaciones de la 

Organización Mundial de la Salud para la gestión de los desechos generados por la crisis sanitaria.  Refirió que la generación total de residuos 

por la pandemia por el virus SARS-CoV-2 se estima entre 81 mil 214 y 92 mil 338 toneladas por día, más de 16.5 por ciento adicional a lo 

generado en condiciones normales de desechos médicos y sólidos urbanos. En el punto de acuerdo que presentò la legisladora, explica, que 

en nuestro país, los residuos peligrosos biológico-infecciosos se definen como aquellos materiales generados durante los servicios de atención 

médica que contengan agentes biológico-infecciosos que pueden causar efectos nocivos a la salud y al ambiente.  El manejo inadecuado de 

éstos, podría desencadenar un efecto de rebote y otras consecuencias en la salud humana y el medio ambiente, por lo que su gestión y 

disposición final de forma segura es vital como parte de una respuesta de emergencia efectiva. 

 

SENADOR JUAN MANUEL FOCIL; INSISTEN EN ELIMINAR PRISIÓN PREVENTIVA OFICIOSA  

 

El senador Juan Manuel Fócil Pérez, advirtió que la prisión preventiva oficiosa se ha convertido en una medida que no sólo refleja, en muchos 

casos, la incompetencia o insuficiencia de los ministerios públicos, sino que se puede utilizar, de manera dolosa, para encarcelar a personas 

con fines políticos. Indico que la medida menoscaba la dignidad de las personas al ser tratadas como delincuentes sin haber recibido una 

sentencia. El legislador del PRD propuso reformar el artículo 19 de la Constitución para eliminar esta figura, que menoscaba la dignidad de las 

personas al ser tratadas como delincuentes, sin haber recibido una sentencia condenatoria previa. Fócil Pérez dijo que la prisión preventiva 

oficiosa no es necesaria para garantizar la comparecencia del imputado en el juicio, ya que existe la institución jurídica de prisión preventiva 

como medida cautelar. Explicó el senador, en esta ultima figura que la autoridad, a través de la deliberación proporcional, determina si existe 

un verdadero riesgo que amerite la me dida cautelar, pero no se aplica automáticamente, para evitar que se violente el debido proceso y la 

presunción de inocencia. Afirmò que como política pública para desincentivar la comisión de delitos, la prisión preventiva oficiosa también ha 

fracasado, porque los índices delictivos no han mostrado un cambio sustancial en aquellos delitos previstos en la norma, catalogados dentro de 

esta figura jurídica. En consecuencia, los sistemas penitenciarios se han sobrepoblado, en la mayoría de los casos, con ciudadanos inocentes 
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que no tuvieron acceso a una adecuada y digna defensa, porque son personas de escasos recursos. Señalo que la prisión preventiva oficiosa 

fue creada como una medida excepcional, que sólo se aplicaría en casos específicos, en los que otras medidas cautelares no fueran efectivas, 

pero con su aplicación automática, ahora se violenta el principio de presunción de inocencia y múltiples derechos, explicó Fócil Pérez en la 

iniciativa que fue turnada a las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, Primera.  

 

MAESTRO ZOÉ ROBLEDO; IMSS EJERCERÁ PRESUPUESTO 2022 CON DISCIPLINA, AUSTERIDAD Y TRANSPARENCIA 

 

El director general del IMSS, Maestro Zoé Robledo, dio a conocer por medio del director de Administración del Seguro Social, Borsalino 

González Andrade, que en sesión ordinaria del H. Consejo Técnico del IMSS, se avaló el Programa de Austeridad institucional, el cual 

establece que las medidas aplicadas por el Instituto son permanentes en el ejercicio del gasto público federal y se coadyuva a que los recursos 

económicos se administren con eficacia, eficiencia, economía, transparencia y honradez. El Instituto Mexicano del Seguro Social ejercerá su 

presupuesto para 2022 bajos los principios de disciplina presupuestaria, productividad, austeridad, eficiencia y transparencia, sin detrimento de 

la calidad y oportunidad en la prestación de los servicios. Asimismo informó que la racionalización del gasto es un asunto prioritario para el 

Instituto, y desde 2001 el Consejo Técnico ha dictado medidas de austeridad y disciplina presupuestaria que han hecho posible ahorros y 

contención del gasto, sin menoscabo de la atención médica y otros servicios a los que está obligado el IMSS con sus derechohabientes. 

Señalo que la Comisión de Vigilancia recomendó presentar este programa de forma anual, dentro del primer trimestre de cada año, y que los 

lineamientos aprobados por el H. Consejo Técnico se alinean con lo que establece en la Ley Federal de Austeridad Republicana. González 

Andrade también informó que durante el Ejercicio Fiscal 2022 el IMSS deberá destinar $19, 002, 213, 168 a las Reservas Financieras y 

Actuariales de los Seguros, a la Reserva General Financiera y Actuarial, y al Fondo para el Cumplimiento de Obligaciones Laborales de 

Carácter Legal o Contractual, como lo establece la Ley del Seguro Social. Durante la Sesión Ordinaria del H. Consejo Técnico estuvieron 

presentes el director general del IMSS, Maestro Zoé Robledo; el secretario general del Instituto, Marcos Bucio; los consejeros del sector 

obrero: José Luis Carazo Preciado de la Confederación de Trabajadores de México (CTM); Rodolfo Gerardo González Guzmán, secretario 

general de la Confederación Regional Obrera Mexicana (CROM); y Sergio Beltrán Reyes, Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, 

Metalúrgicos, Siderúrgicos y Similares de la República Mexicana (SNTMMSSRM). Y en representación del sector patronal, José Antonio 

Abugaber Andonie, presidente de la Confederación de Cámaras industriales de los Estados Unidos Mexicanos (CONCAMIN); Salomón 

Presburger Slovik y Manuel Reguera Rodríguez, representantes propietarios por la CONCAMIN; Ricardo David García Portilla, consejero 

suplente del sector patronal (CONCAMIN); José Héctor Tejada Shaar, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 

Servicios y Turismo (CONCANACO-SERVYTUR); Erika Lorena Guido Escobedo y Arturo Rangel Bojorges Mendoza, representantes 

suplentes de la CONCANACO-SERVYTUR. Y por parte del IMSS, Marcos Bucio, secretario general.  

 

ALEJANDRO MORENO; DE CARA A LOS COMICIOS DEL PRÓXIMO 5 DE JUNIO, INICIARON SU CAMPAÑA EN BUSCA DE LA 

GUBERNATURA CANDIDATOS DE LA ALIANZA “VA POR MÉXICO”. 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, de cara a los comicios del próximo 5 de junio, donde iniciaron su 

campaña en busca de la gubernatura de Hidalgo, Carolina Viggiano; de Durango, Esteban Villegas; de Aguascalientes, Tere Jiménez, y de 

Tamaulipas, César Verástegui, todos ellos abanderados de la alianza “Va por México”, conformada por los partidos Revolucionario 

Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD). Alejandro Moreno, acompañadp  por  Esteban Villegas en 

Durango, se reunio con las estructuras del tricolor, y aseguró que la lealtad y el compromiso del priismo duranguense son dos grandes virtudes 

que nos fortalecen para ganar con toda la fuerza. Exhortó a la militancia priista a salir a las calles a promover a las candidatas y candidatos con 

mucho ánimo, con mucha actitud, viendo hacia adelante. Arropado por toda su familia, Esteban Villegas señaló que ha recorrido desde hace 

muchos años la entidad, y ahora, dijo, estamos ante la oportunidad de hacer realidad un gran sueño, de tener un Durango mejor”. Llamó a los 

militantes de los tres partidos políticos a defender unidos, juntos, a nuestras familias, a nuestros hijos. Por ellos, por nosotros, voy a defender 

nuestro trabajo y nuestras conquistas, nuestros anhelos y nuestras creencias, nuestros sueños y la lucha por hacerlos realidad. Los que 

amamos a Durango, saldremos a decir que sí se puede. Sí podemos estar mejor, sí se puede ganar más. Sí se puede tener mejores servicios 

de salud, educación verdadera y de calidad, vivir en un estado donde la ley sea para todos. Sí se puede estar y sí se puede vivir bien en 

Durango. Por eso quiero ser gobernador, para tener un mejor Durango y poder vivir en paz.  
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INVESTIGADOR VLADIMIR HERRERA; ESTUDIO DEL IBD SEÑALA QUE ESTADOS Y MUNICIPIOS CERRARON 2021 CON DEUDA DE 

666,824.2 MILLONES DE PESOS  

 

La Dirección General de Investigación Estratégica del Instituto Belisario Domínguez (IBD), ralizo una investigacion en donde señala que al 

cuarto trimestre de 2021, la deuda de las entidades federativas, municipios y sus entes públicos ascendió a 666,824.2 millones de pesos 

(mdp), cifra mayor en 4.6% en comparación con el mismo trimestre del año anterior y superior en 6.1% respecto del tercer trimestre de 2021. 

De acuerdo con el Reporte trimestral sobre la Deuda de Entidades Federativas y los Municipios, correspondiente al cuarto trimestre de 2021, 

elaborado por el investigador Vladimir Herrera González, señala las entidades federativas que presentaron un mayor nivel de endeudamiento 

per cápita respecto del total fueron: Nuevo León con 14,513.6 pesos, Chihuahua con 13,725.9 pesos, Quintana Roo con 12,537.3 pesos, 

Coahuila con 12,282.4 pesos, Ciudad de México con 10,208.4 pesos y Sonora con 10,202.7 pesos.  En contraparte, según el documento del 

IBD, los estados con menor deuda per cápita fueron: Guerrero con 1,050.5 pesos, Puebla con 915.0 pesos, Querétaro con 29.6 pesos y 

Tlaxcala con 0.0 pesos. Mientras que los municipios que mostraron un mayor endeudamiento fueron: Tijuana con 2,563.1 mdp, Monterrey con 

1,930.9 mdp, Hermosillo con 1,875.4 mdp, Guadalajara con 1,401.4 mdp, Zapopan con 1,137.2 mdp, León con 977.7 mdp, Mexicali con 946.2 

mdp, Benito Juárez con 932.1 mdp y San Nicolás de los Garza con 902.2 mdp.  El estudio del IBD destaca que, de acuerdo con el Sistema de 

Alertas, seis estados presentan un nivel de endeudamiento en observación: Coahuila, Colima, Chihuahua, Durango, Nuevo León y Quintana 

Roo; y 24 entidades federativas muestran un nivel de endeudamiento sostenible.  

 

      SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; PARTICIPÓ EN LA XVII REUNIÓN INTERPARLAMENTARIA ENTRE MÉXICO Y CUBA 

 

El senador Clemente Castañeda Hoeflich,  en la XVII Reunión Interparlamentaria entre México y Cuba, planteó a las y los legisladores 

reunidos en La Habana, la oportunidad de ampliar los puentes de intercambio cultural y artístico entre ambos países, a través de convenios de 

colaboración con los estados y municipios mexicanos. Castañeda Hoeflich destacó la oportunidad de fortalecer un intercambio cultural entre 

Cuba y entidades federativas del país, como Jalisco, que puede participar con artistas contemporáneos, mariachi y tequila. Les proponemos 

fortalecer nuestra relación e intercambio en materia cultural y artística. Consolidar los canales de diálogo con las entidades federativas de 

México: Jalisco es hoy por hoy la casa de la cultura mexicana y ahí todas y todos ustedes tienen una anfitrionía para que construyamos 

proyectos con comunidades culturales diversas. Guadalajara, la capital de Jalisco, fue designada Capital Mundial del Libro por la UNESCO”. 

Frente a las delegaciones parlamentarias de Cuba y México, el senador Castañeda Hoeflich destacó el trabajo que entidades federativas han 

hecho para descentralizar la promoción artística y cultural, y subrayó el caso particular de Jalisco, cuna del arte urbano y la casa de tradiciones 

mexicanas como el mariachi y la charrería. El coordinador del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en el Senado de la República, 

planteó a las y los legisladores cubanos: En materia de arte urbano planteamos una abierta colaboración con mexicanos y mexicanas 

dedicados a ello, y especialmente jaliscienses que se han destacado en la recuperación del espacio público a través de la política pública 

llamada “Traza”, del Gobierno de Jalisco, y donde quisiéramos igualmente recibir artistas urbanos cubanos. Un impulso y cooperación con 

ustedes de la industria del Tequila, un referente fundamental de la cultura mexicana y un producto de calidad internacional que, a través del 

Consejo Regulador del Tequila, puede abrir puertas y espacios de cooperación con Cuba. El senado jalisciense planteó en la XVII Reunión 

Interparlamentaria entre México y Cuba, que los intercambios en materia cultural y artística son cruciales para la construcción de un mejor 

futuro para ambos países y para la construcción de comunidad. 

 

VLADIMIR PUTIN; PRONTO, REUNIÓN CARA A CARA PUTIN-ZELENSKI 

 

El presidente ruso, Vladímir Putin  y su homólogo ucraniano, Volodimir Zelenski, dentro de las negociaciones entre Ucrania y Rusia están lo 

suficientemente avanzadas para que se celebre pronto una reunión cara a cara entre ambos mandatarios, asi lo informó el jefe de la 

delegación ucraniana, el diputado David Arahamiya. El equipo ruso confirmó nuestra tesis de que el borrador de acuerdo está lo 

suficientemente desarrollado para sostener consultas directas entre ambos líderes, los presidentes de Ucrania y Rusia. Según Arahamiya, el 

propio Putin afirmó, en conversación telefónica con el presidente turco, Tayip Erdogan, que está listo para que se organice esa reunión en un 

futuro próximo. Ni la fecha ni el lugar está cerrado todavía, pero es muy probable que tenga lugar en Estambul o en Ankara, ambas en Turquía. 

El jefe negociador señaló que la tarea de su delegación ahora es finalizar los asuntos abordados y prepararnos para esa posible reunión. 

Según Arahamiya, en las conversaciones mantenidas hasta la fecha, Rusia acepta, a falta de ponerlo por escrito, casi todos los 

posicionamientos de Ucrania sobre su integridad y soberanía territorial, excepto sus reclamaciones sobre Crimea, anexionada por Moscú en 

2014. Arahamiya también insistió en que Ucrania no firmará ningún acuerdo que otorgue a Rusia derecho de veto sobre los países que 

integren ese mecanismo de garantes de su seguridad. Eso es categóricamente inaceptable para nosotros. No hay necesidad de discutir 

ninguna garantía de seguridad en absoluto, porque Rusia podrá bloquearlas en cualquier momento. El negociador ucraniano avanzó que están 
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en conversaciones con China para que se sume al mecanismo de garantes internacionales, con comunicaciones diplomáticas dos veces al día, 

aunque el estado de esas negociaciones es probablemente el menos avanzado en comparación con las de otros países. Fuente EFE. 

 

CHINA; AUTORIDADES SANITARIAS DETECTAN NUEVA SUBVARIANTE DE COVID-19 

 

Wu Zunyou, epidemiólogo jefe del Centro para el Control y Prevención de Enfermedades de China, informó que autoridades sanitarias 

detectaron una nueva subvariante de COVID-19 al tiempo que enfrentan un repunte de casos en Shanghái. Se trata de una mutación de la 

BA.2 de omicron no identificada con anterioridad en el mundo. La nueva subvariante fue detectada en un paciente de COVID-19 en Suzhou, 

provincia de Jiangsu. Actualmente las autoridades chinas libran una batalla contra un repunte de casos que reporta 13 mil 146 nuevos 

contagios, de los cuales 11 mil 691 son asintomáticos. Shanghái es la ciudad más azotada por la nueva ola de COVID-19 con 438 nuevos 

casos locales confirmados y 7 mil 788 asintomáticos. Wu Zunyou, epidemiólogo jefe del Centro para el Control y Prevención de Enfermedades 

de China, aseguró que la identificación temprana de la epidemia, la respuesta oportuna y la gestión del proceso para las personas infectadas 

ha derivado en que se tengan más casos asintomáticos que pacientes que requieran atención médica. Asimismo médicos de las provincias 

vecinas de Jiangsu y Zhejiang llegan para la aplicación de pruebas COVID-19 y la atención en hospitales ambulatorios recientemente 

instalados. También se envían alimentos y productos básicos para garantizar el abasto en la ciudad durante el confinamiento de la ciudad 

mientras que el gobierno distribuye kits de autodiagnóstico de antígenos. 
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